



An den
Vorsitzenden des
18 Bezirksausschuss Untergiesing-Harlaching
Herrn Clemens Baumgärtner

Ihr Ansprechpartner
Matthias Hügenell

Datum
24.1.2016

matthias@huegenell.de

ANTRAG: Bessere Erkennbarkeit der Säbener Straße als Tempo 30-Zone

Der Bezirksausschuss möge beschließen:

Der Bezirksausschuss 18 Untergiesing-Harlaching fordert die Landeshauptstadt München auf für eine bessere Erkennbarkeit der Säbener Straße als Tempo 30-Zone zu sorgen.

Begründung:

Die Säbener Straße ist eine Tempo 30 Zone. Diese ist gekennzeichnet durch jeweils ein Schild am Beginn und am Ende der Säbener Straße. Weitere Fahrbahnmarkierungen weisen den Fahrzeugführer auf der 2 km langen Straße nicht mehr auf die Tempo 30-Regelung hin. Beide Schilder können beim Abbiege-Vorgang (erhöhte Aufmerksamkeit auf andere Verkehrsteilnehmer, Schulterblick usw.) leicht übersehen werden.

Dadurch kann es dem Autofahrer leicht passieren, dass er/ sie aus einer „Tempo 50 Zone“ (Grünwalder und Naupliastraße) kommend die Geschwindigkeit nicht reduziert und der vorgeschriebenen Geschwindigkeit anpasst.

Hinzu kommt das breite und weite Erscheinungsbild der Säbener Straße, welches auch an eine Hauptstraße (Tempo 50) und nicht an eine Nebenstraße mit Tempo 30 erinnert.

Um den Autofahrer an die vorgeschriebene Geschwindigkeit aufmerksam zu machen und zu erinnern, sollen daher

- Kreuzungs- und Einmündungsbereiche so verkehrssicher gestaltet werden, dass die Regelung „rechts vor links“ realisiert und somit ein Abbau der Vorfahrtsregelung (Z. 301) erfolgen kann.
- Fahrbahnmarkierungen „30“ an mehreren Stellen entlang der Straße angebracht werden,
- Die Säbener Straße ins Messprogramm der kommunalen Verkehrsüberwachung aufgenommen werden,
- zwei Geschwindigkeitsanzeigen in Form von sogenannten Dialog-Displays installiert werden.

Matthias Hügenell